



**GUIÓN DE LA RAZA**  
El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

## Nuestro glorioso Ejército ocupó ayer Arrionda, doce pueblos más y muchas cotas importantes

### TIC-TAC

**PERIODISTAS IMAGINATIVOS**  
«Heraldo de Madrid», del 30, publica una crónica parlamentaria explicando el aspecto de los pasillos del Congreso la vigilia de la reunión de Cortes. Copiamos: «El Parlamento se reúne mañana en Valencia. Los diputados vuelven a sus escaños, cumpliendo con exactitud un precepto de la Carta fundamental del Estado republicano. Ante la fecha del primero de Octubre han dado comienzo las reuniones de minorías. Por los pasillos del Parlamento improvisado en la ciudad del Turia han sido vistas como estupor caps conocidas.  
«¿Todo sigue igual, pues? Así debe ser—piensa—porque Miguel Maura se mueve con el desbarbazado de ayer, en tanto que el ex joven bárbaro de Guerra del Río prodiga las mismas palmaditas y sonrisas falsas que en sus buenos tiempos.»  
El periodista ha visto y lo describe, a Miguel Maura. El cual se hallaba a 700 kilómetros de Valencia. Así se escribe la historia. ¿Cualquiera cree una crónica del frente de ese periódico!

### COMENTARIO

## El fracaso del «estilo» de Valencia

Después de cosechar en Ginebra fracaso tras fracaso, después del de Valencia, donde no se ha conseguido atraer a las Cortes el número de diputados suficiente para aprobar definitivamente ni siquiera una ley ordinaria, los rojos deben dar por liquidada su campaña en su ayuda de las democracias. Ya lo registraba Aubin Rieu-Vernet, calificando tal esperanza de error político y psicológico. Y sin querer, lo ha registrado Negrín en el simulacro de Valencia. Su triste venganza ha sido la amenaza de limpieza de los refugiados en el asilo inviolable de las Embajadas.  
Wladimir d'Ormesson, en su editorial de «Le Figaro» del lunes, examinaba la cuestión. Aceptemos, dice, que Italia y el Reich no se propongan en España otra cosa que liberarla del comunismo y defender así la civilización europea. Esto dicho, se pregunta: «¿En qué se opone esta tesis a la de Inglaterra, a la nuestra? ¿Cree alguien que los ingleses ven a los anarquistas y a los comunistas con buenos ojos? ¿Y cree alguien que incluso Francia, con todo y el Frente Popular, existe una mayoría a su favor? Si Inglaterra y Francia tuviesen el valor suficiente para adoptar en definitiva una actitud neta sobre este punto y para decir en voz alta lo que piensan en su fuero interno, ¿de qué modo se aclararía todo?»  
Pero no solamente no hay ambiente en las democracias para decidirse a aliarse a los rojos de España como éstos pretendían. Además su fracaso militar, la inminencia de la derrota, la proximidad del fin, son hechos que se aceptan ya como axiomas en Europa. En un periódico radical socialista, «La République», y firmado por un escritor de matización izquierdista tan definida como Jean Pierre Gérard, apareció el lunes un artículo que vale la pena de recoger. Jean Pierre Gérard reconoce que los nacionales no han retrocedido jamás, que han progresado siempre en los frentes. Y agrega que la conquista de Asturias permitirá disponer de grandes efectivos utilizables en otros frentes. No cree en cambio que los rojos puedan aumentar sus

efectivos: «La llegada de numerosos refuerzos extranjeros no parece que pueda precipitar la decisión. Rusia está lejos, ligada por el conflicto asiático... En Francia la recluta de voluntarios ha debido agotarse seriamente. Tantos hombres han regresado decepcionados y descontentos, que pocos seguirán su ejemplo.»  
Y no es solo lo que ocurre y lo que puede ocurrir en los frentes, lo que permite a Jean Pierre Gérard escrutar el porvenir. Cita el caso de Alemania en 1918 que un día de Noviembre se hundió a pesar de que sus ejércitos ocupaban territorio enemigo. Las retaguardias ganan y pierden las guerras. Y dice: «El más amenazado desde este punto de vista es el campo gubernamental. Es el único que ha tenido que abandonar ciudades y que no ha conquistado ninguna. Es también aquel en el cual las discusiones y las divisiones no cesan de producirse. No sólo los comunistas disputan con los anarquistas, sino que los republicanos y los radicales, diezmados por los extremistas, están cada vez más cansados de firmanía alternativa de la bandera roja y de la bandera roja... En fin, todas las afirmaciones que nos llegan de España nos indican eso que no es menos grave que todo lo que resta dicho: en la zona dominada por los nacionalistas «(ya no habla de rebeldes, ni de insurrectos)» el aprovisionamiento se efectúa puede decirse normalmente. Por el contrario, en el territorio del Gobierno de Valencia la penuria de víveres es extrema y da lugar a escenas populares, cada vez más violentas. Todo un bloqueo desgasta la resistencia de una nación. Todas estas condiciones recuerdan extrañamente las de Alemania, la víspera del 11 de Noviembre de 1918.»  
Los textos son elocuentes. Se puede ser un Kerenski. Se puede ser un Lenin. Pero lo absurdo, lo imposible, por esfuerzos de imaginación que realice don Manuel Azaña, es ser a la vez Kerenski y Lenin.

### Lo que dicen los demás

**EL COMLOT DE LA U. R. S. S. CONTRA OGCIDENTE**  
Jacques Bardoux, el autor de «Los Soviets contra la France», ha publicado un trabajo, «Le complot russo communiste», destinado a explicar y demostrar hasta la saciedad la existencia del plan soviético para el desencadenamiento de la revolución española, convirtiendo la España agónica y claudicante de Azaña y Casares en una provincia efectiva de la U. R. S. S., desde donde el incendio moscovita se habría propagado a toda la Europa occidental. La documentación aportada por el ilustre tratadista es, en este sentido, precisa y categórica, cuidadosamente recogida y minuciosamente verificada. Bardoux es de los que, como Shtendal, pueden poner al margen de sus precisiones: «Voici des détails exacts.»  
Dice Bardoux: «España será la tumba de la III Internacional. Como decía Paul Cambon a Lord Grey, uno de los días más sombríos de la horrible guerra, de la que el comunismo ruso no es más que una seta venenosa, todavía hay justicia. Y la justicia quiere que los fieles de Bakounine, de Staline y de Trotsky, se devoren ellos mismos y derriben así los altares sangrientos de su trinidad asiática. La justicia quiere que sobre las tumbas de millones de víctimas, mártires o fe católica o mártires de una infancia llena de odios, renazca una España nueva, libre de ingerencias extranjeras y reintegrada a sus tradiciones... La justicia quiere que el Occidente entero reaccione, al fin, contra una infiltración tan mortífera para su vida moral como para su prosperidad económica. La justicia quiere que el Occidente quede para los occidentales. Y la justicia se acerca.»

### El anarquista Soler se encuentra en París

PARIS.—Se encuentra en París el anarquista Joaquín Soler, perteneciente a la CNT-FAL. Reside en el número 165 de la calle Cluseret, en el primer piso de la escalera interior. Este íntimo amigo del anarquista Portela es elemento destacado de la F. A. I.  
Joaquín Soler tiene en su poder gran cantidad de objetos de arte procedentes de robos y dice que se ha hecho de dos millones de francos.

### Los mineros asturianos en acción

## El Estado Mayor rojo exalta el empleo criminal de la dinamita

El «Boletín» decenal que sirve de órgano oficial al Estado Mayor del Ejército rojo de tierra inserta en número reciente un artículo que, entre otros, contiene los siguientes párrafos de imaginable fuerza reveladora.  
«Asturias la minera se defiende con la dinamita. Es un arma natural y obligada.  
El bravo minero, aunque tiene fusil, cañones y ametralladoras, se acuerda de lo suyo, del cartucho que enciende en la punta del cigarro y que arroja con aptitudes de diestro.  
La gesta asturiana por el heroísmo derrochado queda como una antorcha de luz inextinguible en la historia de nuestra república.»  
Esta glorificación del minero ingerido en foragido y esta exaltación de la dinamita aplicada a fines criminales ajenos a la moral y a la técnica propias de toda guerra, se vuelven contra la horda asturiana con toda la fuerza de una confesión auténtica de barbarie.  
Cangas de Onís es el ejemplo más reciente de la doctrina sentada en su «Boletín» por el Estado Mayor rojo. Las palabras reducidas y los hechos perpetrados harán meditar a determinadas cancellerías y a la conciencia sana del mundo.

### HACIA LA NUEVA ESPAÑA

## Ayuntamiento modelo: Puente Genil

El Municipio español de abolenso histórico, se revestirá de todo su vigor para el cumplimiento de su misión celular, como entidad pública.  
(Generalísimo Franco 1 10 936)  
Conocida es de todos la situación creada en Puente Genil por la dominación marxista, que duró del 24 al 31 de Julio de 1936, fecha en que aquella población fue liberada por el intrépido empuje de las fuerzas de nuestro glorioso Ejército, enviadas desde Sevilla.  
Pero bueno es recordarlo para que pueda apreciarse debidamente la magnífica gestión realizada por los camaradas de F. E. T. y de las J. O. N. S. con el Alcalde don Jesús Aguilar Luna, jefe local, a su frente.  
Puente Genil contaba con 26.400 habitantes antes del dominio rojo; el número de muertos o desaparecidos asciende a 4.500, entre ellos, como es norma entre esos asesinos, muchas personas de posición económica desahogada; los edificios incendiados totalmente han sido 32 y los saqueados, por abandono de sus moradores, más de 200. El Ayuntamiento quedó completamente saqueado y su documentación rota, perdida, incendiada o tirada al río siendo forzadas con dinamita la caja metálica de la Depositaria municipal y desapareciendo todo su numerario y valores.  
Pues bien, en estas circunstancias tan poco favorables para una gestión municipal que pudiese revestir caracteres de normalidad y dando una brillante muestra de lo que puede de buena voluntad y la conciencia patriótica en el cumplimiento de una misión tan complicada, como es la de regentar un Municipio en el que faltan todos los elementos necesarios para ello, el Ayuntamiento de Puente Genil, consistente de la tarea de servicio a que obligan las flechas y el yugo de la nueva España, ha realizado una labor digna del mayor elogio y que puede servir de ejemplo a todas las Corporaciones municipales.  
Se encontró con que la Deuda municipal ascendía a unas 600.000 pesetas de pago inmediato o diferido, hoy día satisfechas casi en su totalidad; está al corriente con la Diputación Provincial y con la Mancomunidad Sanitaria; ha tenido que satisfacer

## Han firmado un documento 175 católicos de los Estados Unidos, los cuales expresan sus simpatías por el General Franco

NUEVA YORK.—Ciento setenta y cinco católicos de los más destacados de los Estados Unidos, entre los cuales figuran eclesiásticos, directores de periódicos y profesores, han firmado un documento en el cual expresan su simpatía por la causa que defiende el General Franco.  
Este documento dice entre otras cosas: «La lucha que lleva a cabo el General Franco, está tan justificada como la revolución americana del 1776. Cuando se habla de la intervención de los moros, italianos y a emanes que luchan en las filas del General Franco, no hay que olvidar que del lado de los comunistas luchan rusos, franceses y americanos.  
Franco es quien defiende la verdadera democracia española y el cristianismo en contra de la dictadura soviética.  
El documento es una respuesta de los jefes católicos americanos a una proclama publicada recientemente por dirigentes protestantes liberales en favor de los patentados de Valencia.

## Han llegado a San Sebastián 50 niñas que van a la colonia de Auxilio Social

SAN SEBASTIAN.—Procedentes de Badajoz llegaron cincuenta niñas huérfanas que vienen a la colonia de Auxilio Social instalada en el pueblo de Vidanda.  
Fueron recibidas en la estación por el doctor García Ortiz, jefe médico de F. E. T. de San Sebastián y autoridades de Falange Tradicionalista.

### Santoral y cultos

Santo del día: Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora, compañera de las Españas. Mañana: San Ambrosio y San Galo.

### FRENTE DEL SUR

## Siguen pasando a nuestras filas numerosos milicianos

SALAMANCA.—Sigue el paso de milicianos rojos a nuestras filas por el frente de Peñarroya, en el que durante el día de hoy no ha habido novedad digna de mención.  
Los evadidos cuentan como dato curioso que una batería estaba mandada por un capitán checoslovaco y que como no la entendían tenía que hacerlo por señas.  
También señalaban el mando de algunas baterías con oficiales franceses y en otras tanto los mandos como los servidores son rusos.  
Dicen que oyeron un oficial francés quejarse del gran número de desertiones y de extranjeros que se vuelven a sus países respectivos desengañados.

### DE QUINTAS Deben presentarse

Los mozos Rafael Ramos García y Pedro Herrás Gómez, pertenecientes al reemplazo de 1933, cuyos domicilios se ignoran, se presentarán en la Junta de Clasificación y Revisión de esta capital, con el fin de ser reconocidos.

### El suceso de ayer

## Resulta un hombre muerto a causa del vuelco de un automóvil

Ayer tarde recibimos noticias de un suceso automovilístico acaecido en la carretera de la Cuesta del Espino a Málaga, en el término de Agullar.  
La víctima del mismo ha resultado ser José Varo García, de 42 años, el cual quedó debajo del auto y al ser extraído, desgraciadamente, había ya dejado de existir.  
Don Francisco Villén Sánchez, persona muy conocida en nuestra capital por dedicarse al reparto de aguardiente y que conducía el coche, resultó con ligeras contusiones.  
El lamentable suceso fué motivado a consecuencias de un falso viraje del automóvil, yendo a volcar en la cuneta.  
Avisado el juzgado de guardia personóse en dicho lugar practicando las oportunas diligencias y ordenando a su vez el levantamiento del cadáver y la detención de don Francisco Villén, que, como antes hemos dicho, conducía el automóvil.

En paseos, trenes, salones de té, tertulias hogareñas, locutorios conventuales, en las «clases de labor», de Colegio, DEBEN—deber casi sagrado—trabajar sin descanso en la «campana para abrigo del combatiente» las agujas tejedoras de las mujeres españolas.

Cada punto de tus agujas haciendo, mujer de España, es una victoria segura contra el frío que tortura a los españoles que luchan en los frentes, a los que con su sacrificio cotidiano están haciendo la Patria.

# Viva España!

